



武生東小学校4年 音 陽麻璃 さん

発行日 令和5年12月15日  
 発行 東地区自治振興会  
 武生東公民館  
 915-0076 越前市国府2丁目9-12  
 (振興会)  
 TEL/FAX 0778-23-6546  
 E-MAIL h-shinkou@wt.ttn.ne.jp  
 (公民館)  
 TEL/FAX 0778-23-4763  
 E-MAIL takefuhigashi.ko  
 @city.echizen.lg.jp  
 世帯数2,189世帯 総人口4,737人  
 男性2,298人 女性2,439人  
 (2023.12.1現在)



北府不動明王 (北府2丁目)



北府駅 (北府2丁目)



# まちなか散策

## in 東地区&福井駅



本興寺 遺跡発掘作業の様子



稲荷神社 (国府2丁目)



力士の石碑 (国府2丁目)



福鉄北府駅から FUKURAMU (F1001) に乗って福井駅前へ



11月25日(土) 東地区まちなか散策に出発。国府2丁目区長の永谷氏の案内で、北府不動明王、福鉄北府駅と回り、明治大正時代の力士の石碑のお話を聞き、稲荷神社、本興寺へ。本興寺は現在、国府遺跡発掘調査を行っていて、貴重な作業を見ることができた。

その後福鉄の『食事つき1日フリー乗車券』で福井駅に向かい、新しくなった駅前や駅の中を「恐竜がもっといた方がいい・・・」など感想を言いながら見学した。福福茶屋では“福井名物定食”をいただき現地解散となった。雨から始まり最後は青空になり、楽しく勉強になり、さらに美味しい散策になった。

文化教養部・東リンククラブ 竹内

## 花壇をきれいにしました ～府中3丁目～

『府中3丁目友愛花壇』の草取り作業を、10月1日（日）防災訓練の終了後に行いました。当日参加できない方が前日に作業をされていたので、当日は残っている草や蔦などを取り除きました。猛暑の影響で草も枯れているかと思いきや、しぶとく根を張っていて、雑草の逞しさを改めて実感しました。



## 「地域ミーティング」を開催しました

今回は「空き地・空き家の活用について」をテーマに、参加者の方より積極的な意見が出されました。市からも具体的な方針などの返答があり、充実した意見交換ができました。今後は市と連絡をとりながら、より良い活用方法を図り、東地区の活性化を進めたいと思います。



## 音楽&絵本読み聞かせ

11月9日、メリークラブさんの演奏&後藤さんの読み聞かせを行いました。東小学校の児童の皆さんに絵本の世界を届けていました。



## 電動カート体験

10月28日、サポート東主催の電動車椅子の体験会が行われ、皆さんに試乗していただきました。



## 福祉厚生部の活動

### いこいのつどい

10月12日・14日 東公民館大ホール

各町内の高齢者の方を対象に『いこいのつどい』を行いました。支援センター和上苑のスタッフの方々が“認知症って何？”“ミュージックケア”を参加者の皆さんに教えてください、一緒に楽しみながら時間を過ごしました。帰りにはピープルファンのお弁当をお渡ししました。たくさんの方に参加していただき、喜んでいただけたと思います。



### 配食サービス

12月2日・9日

一人暮らしのお宅へ、お弁当を持って「お元気ですか訪問」を行いました。今年は4年ぶりに手作りのお弁当を作り、区長さん、部員の皆さん、民生委員の皆さんと家庭の味をお届けできました。



### フードドライブ

食品ロスをなくそう！

ご家庭で余っている・使わない食品を、買物が困難な方や生活困窮者の方々にお渡ししています。「いつもありがとうございます」と喜ばれています。食品ロスも削減でき、環境にも優しい取り組みです。東公民館玄関ホールに設置しています。ご協力よろしくお願いたします。  
(未開封・未使用・有効期限を過ぎてないものでお願いします)



# 東地区シニアクラブ連合会たより

## 『見事に連覇達成！！』

11月17日(金)市シニア主催の「囲碁ボール大会」が市内全地区34チーム参加のもと、越前市中央公園総合体育館で開かれ、東地区代表の国寿会(国府2丁目)が見事に優勝を果たしました。

昨年の住吉シニアクラブに続いての2連覇で、日頃、東公民館で練習に励んできた成果が花開きました。試合は激戦の連続で、強豪の大虫地区や南中山地区を撃破し、他地区をライン数・ポイント数で上回り、栄冠を勝ち取りました。

国寿会のみなさん、おめでとうございます。

### 【連絡事項】

来年1月の東シニア理事会は、お休みです。



## 東スポ協便り

### ポッチャ大会を開催しました！

11月12日(日)に武生東小学校体育館にて、ポッチャの大会を開催しました。

ポッチャはパラリンピック競技にも選ばれている競技で、老若男女問わず参加できるニュースポーツであり、東地区スポーツ協会として、初挑戦の競技となりました。

今回は町内ごとの参加に限らず、東地区在住の方で3名揃えばどなたでも参加可能とし、参加人数は30名、9チームで、年齢は7歳から88歳と、非常に幅広い年代の方にご参加いただきました。

ポッチャは手軽に短い時間で実施できるスポーツであることから、決勝も含めてリーグ戦で行い、参加者も非常に楽しんで競技を行う様子が見られました。

今後も幅広く、大勢の方にご参加いただけるよう努力してまいりたいと思いますので、皆様どうかよろしく願いいたします。

☆順位(チーム名で表記してあります)

- 1位 フレッシュ
- 2位 堀川・天王
- 3位 北府二丁目ひまわりクラブA



### ◇おもしろクイズ当選者発表◇

応募数:26枚 正解数:10枚

11月号の答え:①つきぎめ②つづきがら③まくあい④くとうてん⑤ひとごと⑥しゅっしょうりつ⑦ていさい⑧いっせいちだい

おめでとうございます！当選者の方に粗品を差し上げます。  
1月5日までにご来館ください。  
住吉町 前田 健一  
幸町 藤木 珠實  
国府1 北川ひろみ  
(敬称略)

### おもしろクイズ

クロスワードパズルです

■に入る文字を並べてできる言葉は何でしょう？

【ヒント:テレワークで減少したもの】

①	②			③	④
			⑤		
⑥		⑦			
⑧				⑨	
		⑩			⑪
⑫					

《ヨコのカギ》

- ①五・七・五でできている短い詩
- ②いる場所、居所
- ③海にすむ、体が平たい、おめでたい魚
- ⑤健康を守り保つこと
- ⑥授業以外に、補うために学習すること
- ⑧非常に驚くこと
- ⑩細い筋が集まって、体を動かす部分
- ⑫幸、不幸などの巡り合わせ「〇〇命」、「〇〇が良い」

《タテのカギ》

- ③節があって堅く中が空っぽの植物
- ④インダス川とガンジス川が流れる国
- ⑤縦横の線を等間隔に引いた用紙
- ⑥足りなくなった分を補うこと
- ⑦おそれずに立ち向かっていく気力
- ⑨主権・領土・民で組織としてまとまったもの
- ⑪底の付いた家の外ではくはき物

### おもしろクイズ回答用紙 12月号 締切1月5日(金)

答え	
お名前	
連絡先	

## ◇ 12月・1月の予定 ◇

12月24日(日) サンタが家にやってくる (菜の花学級)  
27日(水) フラワーアレンジ (菜の花学級)

1月 7日(日) 二十歳の集い (青少年育成部)  
9日(火) はつらつ体操 (運動普及推進員会)



◇12月・1月の休館日 ◇  
毎週月曜日・12月28日(木)～1月4日(木)  
1月14日(日)

## 東っ子だよ!

### 「2年生 うごくおもちゃランドにようこそ」

11月10日(金)に2年生が1年生を招待して、「うごくおもちゃランド」をひらきました。どうしたら1年生に楽しんでもらえるかを考え、たくさん準備してきました。

はじめの式では、あいさつとルール説明をしました。そのあと、1年生はそれぞれのブースで2年生から遊び方を教わりながら楽しみました。どのブースも笑顔があふれました。

終わった後、1年生からお礼の手紙が届きました。「楽しかったよ」「ありがとう」のメッセージがとてもうれしくて、大成功の「うごくおもちゃランド」でした。



## 公民館学級 ぴょんちゃんクラブ

### 鬼はそと～福はうち～



### 「節分あそび」

日時：1月23日(火) 10:30～11:30



伝統的な日本の行事「節分」にちなんだ  
いろいろな遊びを経験してみませんか?

## 令和5年度二十歳の式典のご案内

令和5年度越前市「二十歳の式典」は、今年度二十歳になられる方を対象に開催します。

**日時** 令和6年1月7日(日)

受付 12:30～ (二次元バーコード読み込み方式)

式典 13:30～14:45 (式後、公民館へ移動)

※大雪等で中止の場合は3月20日(水・春分の日)に延期します。

**会場** 越前市文化センター 大ホール

※会場への入場は、二十歳を迎えられる方のみとします。

※参加できない方のため、式典の様子をライブ配信します。

※周辺道路は混雑が予想されます。車でのご来場はなるべく控えてください。

※市外から参加希望の方は、下の二次元バーコードからお申し込みいただくか、直接お問い合わせください。

【市外転出者申込み  
二次元バーコード】



【 問合せ 】

越前市教育委員会 生涯学習・芸術文化課

☎0778-22-7459, FAX 0778-22-7497

✉:gakusyuu@city.echizen.lg.jp

担当：竹内

## 第2回公民館運営協議会を開催しました

12月14日(木)、令和5年度第2回公民館運営協議会を開催し、前期事業報告及び予算執行状況・後期事業計画について協議しました。委員の皆様のご意見を、今後の活動に活かしていきたいと思っております。

## Higashi Diary 離れて分かる東地区

### 私の武生

転勤族の我が家は長女が小学1年生から6年半の間、蓬萊町に住んでいました。長女は伝統文化の能楽やカルタを経験し、金管クラブではトロンボーンを担当しました。大人が地域の子供達に興味を持ち、地方から来た娘たちも受け入れ、見守り育ててくれました。

長女が高学年になり、家での学習時に「日本の将来のために、私(たち子供)が今、頑張らなきゃいけない」と言った事を覚えています。愛情を込めて指導し、未来への希望を抱かさせてくれた武生の先生に感謝いたします。

城宝仁美 蓬萊町出身 石川県在住 50代



カルタに練習に集中!